
LE PRESENT DE L’INDICATIF   

 - Le présent de l’indicatif est formé sur le radical de l’infinitif auquel on rajoute les terminaisons suivantes :

-e, -st, -t, -en, -t, -en
EXEMPLES :

 machen: ich mache / du machst / er macht / wir machen / ihr macht / sie (Sie) machen

 kommen: ich komme / du kommst / er kommt / wir kommen / ihr kommt / sie (Sie) kommen

 Certains verbes en –e- , –a- et -au- ont une conjugaison irrégulière à la 2° et à la 3° personne du singulier.
 - Le –e- devient –i- ou –ie-    ex : nehmen / geben / sehen / essen…

 - Le –a- devient –ä-    ex : fahren / schlafen / anfangen…            - Le –au- devient –äu- ex : laufen

EXEMPLES :
 nehmen: ich nehme / du ni  mmst / er ni  mmt / wir nehmen / ihr nehmt / sie (Sie) nehmen

 sehen: ich sehe / du siehst / er sieht / wir sehen / ihr seht / sie (Sie) sehen

 fahren: ich fahre / du fährst / er fährt / wir fahren / ihr fahrt / sie (Sie) fahren

 anfangen: ich fange an / du fängst an / er fängt an / wir fangen an / ihr fangt an / sie (Sie) fangen an

    laufen: ich laufe / du läufst / er läuft / wir laufen / ihr lauft / sie (Sie) laufen

 Lorsque le radical d’un verbe se termine par –  d  - ou -  t  - on rajoute un –  e  - entre le radical et la terminaison
     à la 2  ème   et à la 3  ème   personne du singulier, ainsi qu’à la 2  ème   personne du pluriel.

EXEMPLES :
 arbeiten: ich arbeite / du arbeit  est / er arbeit  et / wir arbeiten / ihr arbeit  et / sie (Sie) arbeiten

 finden: ich finde / du find  est / er find  et / wir finden / ihr find  et / sie (Sie) finden

 LES AUXILIAIRES DE TEMPS :  - Ils ont une conjugaison irrégulière. Ils sont à connaître par cœur.

 sein: ich bin / du bist / er ist / wir sind / ihr seid / sie (Sie) sind

 haben: ich habe / du hast / er hat / wir haben / ihr habt / sie (Sie) haben

 werden: ich werde / du wirst / er wird / wir werden / ihr werdet / sie (Sie) werden

 LES VERBES DE MODALITE ET LE VERBE WISSEN   :

 - La voyelle de leur radical change aux 3 personnes du singulier (sauf sollen).

 - Ils ne prennent pas de terminaison à la 1ère et à la 3ème personne du singulier.

 wollen: ich willø / du willst / er willø / wir wollen / ihr wollt / sie (Sie) wollen

 mögen: ich magø / du magst / er magø / wir mögen / ihr mögt / sie (Sie) mögen

 können: ich kannø / du kannst / er kannø / wir können / ihr könnt / sie (Sie) können

 dürfen: ich darfø / du darfst / er darfø / wir dürfen / ihr dürft / sie (Sie) dürfen

 müssen: ich mussø / du musst / er mussø / wir müssen / ihr müsst / sie (Sie) müssen

 sollen: ich sollø / du sollst / er sollø / wir sollen / ihr sollt / sie (Sie) sollen

--------------------------------------------------------------------------------------------
 wissen: ich wei  ß  ø / du wei  ßt / er wei  ß  ø / wir wissen / ihr wisst / sie (Sie) wissen

 

 wissen n'est pas un 
verbe de modalité, 
mais il se conjugue 
comme eux.


